
杭州大约有

3000 户 民

宿 ，20000

个床位，去

年 超 过 10

亿收入，这

两年，吸引

投资超过 7

个亿。
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财富·浙商财富·浙商

本报记者 陈婕

本报讯 昨天，由元亨祥财富、元亨祥基金集团和理财周

刊联袂举办的“投资新视野，财富新趋势——2017 元亨祥财

富亨通财智高峰论坛”上，几位专家对目前的经济形势和投资

机会进行了深入分析。

财政部中国财政学会副会长兼秘书长贾康表示，从国际

经验来看，伴随工业化的城镇化有一个浅S形发展曲线，城镇

化达到 30%以后进入加速期。中国目前户籍人口的城镇化

率41%，仍处于加速城镇化阶段。

中央政策研究室经济局局长冯海发表示，我国第一季度

经济运行出现了向好的迹象。目前我国经济有了新的发展模

式，主要靠创新来推动经济发展。

民生证券副总裁、元亨祥经济研究院首席经济学家管清

友认为，目前我国的经济增长速度稳定在 6%~6.5%区域，不

用再担心所谓的 L 形或者继续下一个大台阶。在这种情况

下，普通人做投资越来越难。股市、楼市、债市这几个投资板

块，今年的机会在哪里？“去年年底以来债券市场的牛市已经

结束了，目前来看债券市场趋势性机会很难。房地产市场，我

们建议谨慎对待。股市仍是一个值得关注的市场，今年的基

本策略就是炒地图和炒热点，但对个人投资者来说，信息量和

专业能力跟机构有非常大差异，靠股市赚钱比较难。”管清友

表示，今年做投资，最重要的就是要拉长周期、降低预期收益，

选择低收益、低风险的投资标的。雄安新区也是近期的热点，

管清友表示，雄安新区的确定性机会包括基建、环境治理、清

洁能源建设等，雄安新区作为一个重大的股市主题，应该不断

会搭建，不断有新的政策出来。 本报记者 张云山
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本报讯 最近，美克美家兄弟品牌 A.R.T.在杭州高调举

行新品发布会。“目前A.R.T已经有85家店面，加上今天13家

加盟商签约，3 年时间将近 100 家店。”美克零售副总经理兼

A.R.T品牌COO葛承康透露。

据记者了解，目前，公司共有美克美家、A.R.T．、YVVY等。

“美克美家和A.R.T可以说是兄弟品牌，前者走的是100%直营

路线，后者除了直营还开放了加盟。”葛承康表示，一季度A.R.T

销售同比增长50%以上。 本报记者 陈婕

美克美家新品牌亮相杭州

本报讯 在近日举行的杭州市电子商务协会第四届换届

大会上，盘石股份创始人、董事长兼 CEO 田宁连任了协会理

事长。据悉，杭州市电子商务协会成立于 2002 年 7 月。会

上，田宁表示，面对新经济时代下的转型困难，协会将从新制

造、新商业、新金融、新能源四大方面入手帮助中小企业、制造

业和实体经济改革转型。 本报记者 张云山

田宁连任
杭州市电子商务协会理事长

“杭州大约有3000户民宿，20000个床位，去年超过10亿人民币收入，这两年，各方面对杭州民宿投资非

常热情，超过 7 个亿。”昨天，在 2017 中国民宿榜行业趋势发布盛典上，杭州市旅委副主任王信章首先透露了

一组振奋人心的数据。在他看来，这个活动在杭州举行非常有意义。不仅因为杭州以及杭州周边地区是江南

精品民宿发祥地之一，而且，杭州民宿发展也非常迅速。

去年3000家民宿总收入超10亿

杭州民宿，仍站在风口

民宿升级重点
要打造当地文化生态集群

“95%的民宿都在亏钱”、“民宿泡沫正破

灭”、“美丽乡村将出现大片鬼屋”、“情怀救不

了民宿”⋯⋯今年开春以来，关于民宿行业的

负面言论层出不穷，这个全新的行业，年轻也

被瞩目，大势也遭非议。钱江晚报记者为此

曾专门做调查，结果发现，事实上，众多人依

然在排队进场。

王信章分析，民宿之所以能引起大家关

注，引起社会资本的青睐、众多城市人的喜

爱，有深刻的背景。王信章表示，随着城市化

的加快，都市人生活呼吸的空间越来越小，人

与人之间的距离越来越远，90%以上的人居

住在高层公寓，都市人失去了与土地亲近与

乡情拥抱的机会，渴望一小刻远离喧嚣的宁

静，而民宿为都市人提供了这个机会。

“为什么喜欢民宿，因为它契合了都市

人的需求，供给侧改革的需求，年轻人创业创

新的需求，民宿成为了都市人的真爱，无论是

投资、经营还是消费民宿的人群，都是抱着一

种情怀而来。”王信章把民宿比作一种文化

的奢侈品，因为民宿不仅仅是一张床，一餐农

家饭，而是都市人情感的寄托。

旅行达人蕾拉小姐第一次接触到民宿是

在美国自驾时候，走到黄石公园旁边的一个

小镇，在 booking 上看到一间特别的房子，

很好奇地订了一晚，当天到的时候已经很晚

了，主人夫妇依然在等她，用简朴的表达展现

自己的魅力，寻找志同道合的人。每天接触

美好的事，就是最幸福的事情。

“2003 年、2004 年火的是汽车股，2005

年、2006 年变成了地产股，到了 2013 年、

2014年影视股最当红，也说明老百姓有了文

化消费的需求。”在元璟资本合伙人陈洪亮

看来，从股市的爆款就能看出老百姓的消费

升级，加上敢花钱的80、90后成为消费主体，

陈洪亮关注非标住宿也是顺势而为。

不过，每一个风口上的行业，都在经受时

间的洗礼。在王信章看来，目前大多数民宿

的状态有两方面的缺陷。一方面，民宿有孤

独存在的倾向，整个民宿产业链融合链接不

够，有些地方民宿的公共产品配套不足；另一

方面，民宿不能是孤傲的存在，有些民宿在地

方文化、乡土文化、社区文化挖掘上显然不

够，只是简单移植了欧洲隐居文化。此外，因

为是文化奢侈品，价格高得离谱，拒中国最大

众消费者于门外，而大众旅游的主体是中产

阶层。“我觉得任何一种产品想获得时间上的

胜利，必须拥抱广大的中产阶层。”

在王信章看来，民宿的升级之路是，匠心

打造单品爆款，品牌化连锁化经营，打造所在

地文化生态集群。

跨界资本
仍在涌入民宿

民宿还能火几年？中国民宿行业发展现

状如何？昨天，在开始吧发起、借宿和杭州市

民宿行业协会联合主办的民宿盛典现场，还

发布了 2017 民宿行业发展十大新趋势。趋

势包含了地产商和行业巨头高调进场、众筹

成为优质民宿助推器、民宿渐成度假目的地、

定制产权式民宿兴起、民宿成为乡村复兴入

口等各种备受业界关注的问题。

另外，目前的民宿品牌告别单打独斗，以

集群方式落地，聚合成多业态群落生态圈，自

成闭环。在这些散布大江南北的集群里，都

会有多家民宿入驻，也有餐厅、咖啡馆、茶室、

书店及文创等业态空间。

“我们已经不止一次地看到，一个正在走

向空心和衰败的村落，因为开了一家民宿，而

扭转了命运。”清华大学建筑学院副教授罗德

胤感慨。

“现在知道好民宿的人太少了，做民宿

的人也太少了”借宿 CEO 夏雨清表示，好民

宿就该路人皆知，基于这样的目标，借宿发

布迄今为止业内最有诚意的民宿榜单“中国

民宿榜”2017 年度的 Top50 榜单，包括千里

走单骑·杨丽萍艺术酒店、松赞茨中山居、

西坡莫干山、杭州山舍酒店、墟里、过云山

居、猪栏酒吧、喜林苑、隐庐同里别院、花迹

酒店等。

本报讯 央视《朗读者》火了，也带起了一股朗读热潮。

4 月 14 日晚，四季青街道文化站在五福社区天虹购物中心举

办了一场主题为“悦读四季情”的大型朗读者活动。

活动现场，近百位居民齐聚一堂。15位朗读者神采飞扬、

激情洋溢地分别朗诵了属于自己的文字。他们声情并茂，语调

铿锵有力，赢得了在场居民热烈的掌声。 本报记者 华姣

天虹购物中心举办悦读活动

千里走单骑·杨丽萍艺术酒店


